

Alicante, 27 Octubre 1875.

PASARÁN POR TODO.

Desde el momento que los meridionales, ansiosos por tener participación en la gobernación del Estado, se disgregaron del gran partido constitucional, que les había dado el sér político de que disfrutaban, lo hicieron resueltos á pasar por todo lo que de ellos se exigiera, y en efecto llevaron su *abnegación* hasta el extremo de abjurar muchas de las ideas que desde Setiembre de 1868 habían venido sustentando.

Pero como es sabido que toda iglesia militante exige grandes pruebas de los neófitos que aspiran á ingresar en ella, los moderados canovistas, al hacerles renunciar á la Constitución de 1869, que ellos mismos habían votado, han querido que acepten la parodia de Constitución de 1845, y al parecer lo han conseguido, á juzgar por los siguientes párrafos de *La Correspondencia*:

«Como tenían previamente acordado, hoy se han reunido á las dos en casa del Sr. Santa Cruz sus amigos políticos los constitucionales disidentes.»

«A las seis continuaban deliberando, y no ha faltado quien procurase justificar la extensión del debate diciendo que, entre otros asuntos, se habían ocupado de la importantísima cuestión relativa á la forma y manera de presentar á las Cámaras la futura Constitución; pues parece que algunos ignoraban el acuerdo de la subcomisión de notables que era el Código fundamental del año 1845, con las modificaciones y alteraciones aprobadas en el proyecto de la comisión general, y por consiguiente el procedimiento de someter á la deliberación de las Cortes en un solo artículo el proyecto de Constitución, con objeto de hacer más breve y más expedito el debate y poder constituir en breve término el país.»

No hay nada de extraño, como dice un colega, en que algunos meridionales, cándidos, ignorasen el acuerdo de la subcomisión de notables, ni que fueran los constitucionales del Sr. Santa Cruz, gentes al cabo bisoñas y ajenas á estas maquiavélicas artes de los traviesos moderados, los que desconociesen los proyectos de sus compañeros.

Pero es el caso que ya los conocí, y apostamos doble contra sencillo á que han decidido *resignarse y pasar por todo*, porque, como dice

La Epoca, «sin alharacas progresistas, sin exhibiciones, sin estudiados discursos, los hombres políticos, los hombres conservadores, se ponen de acuerdo, afianzan el órden, garantizan la libertad, oponen diques á la reacción y á la demagogia, y sobre todo escalan puestos oficiales.»

No nos estraña en efecto el que así procedan los que por impaciencia y por falta de convicciones profundas, abandonaron el campo en que siempre habían militado, para pasarse á otro campo situado mas cerca del poder.

Pero la España de 1875 que, cuando se la ponga entre las Constituciones de 1845 y 1869 no ha de titubear en decidirse por la segunda, sabe ya á qué atenerse respecto á los hombres que pretenden representarla en las próximas Cortes, y es bien seguro que los meridionales no han de hallar el apoyo que tal vez imaginan entre los verdaderos liberales.

Los moderados históricos podrán contar con sus amigos de siempre y con algunos de sus afines: los constitucionales, si acuden á los comicios, tendrán sin duda á su lado toda la España liberal.

Pero á no ser por una de esas anomalías tan frecuentes en España, el grupo meridional, compuesto de una docena de Canovistas y dos docenas de Santa Crucistas, por más que cuente con el apoyo oficial, irá solo á las urnas, sin que le acompañen ni tiros ni troyanos, pues tal es la suerte de los que no escriben en su bandera un credo bien definido.

El impulso que al progreso de las ideas dió la revolución de Setiembre, existe todavía en nuestro país, y los pueblos que aspiran á conservar las grandes conquistas hechas por esa revolución tan calumniada; los pueblos que desean afirmar el trono constitucional sobre el órden y la libertad, no pueden ni deben fiar en los que por miras particulares es seguro que *pasarán por todo*.

¿Que ha pasado en Calpe?

Segun noticias, que tenemos por fidedignas, parece que el alcalde de aquella población se ha opuesto á que sus administrados paguen el empréstito, negando, con su conducta, los recursos al Tesoro. Razon por la cual, y con el fin laudable de no provocar un conflicto, tuvo que retirarse el comisionado ejecutor que estaba verificando la cobranza, y la guardia civil que lo acompañaba.

Tal gravedad envuelve el proceder del citado alcalde, que segun parece, el Sr. Gobernador de la

provincia, que no puede permitir que los delegados del gobierno se pongan enfrente del gobierno mismo, negándole los precisos recursos para acabar la guerra, ha llamado inmediatamente á aquella autoridad para que dé cuenta sobre un hecho, que de ser cierto, no puede ni debe quedar impune.

Nosotros, si tal abuso resultase justificado, no dudamos que será castigado severamente y con arreglo á la ley.

Reproduce *La Nueva Prensa* un sueto en que se dice, que en el distrito de Monóvar forman comités sagastinos los moderados solos. Nosotros podemos asegurar al colega madrileño, que el comité de Monóvar se compone de personas que siempre han pertenecido al antiguo partido progresista, y que entre esas personas hay algunas, cuyas familias han sido victimas del absolutismo, y mas perseguidas por los reaccionarios, que muchos que hoy blasonan de demócratas y de algo más.

Anteayer tomó posesion de su cargo de administrador de la Fábrica de tabacos de esta capital, nuestro querido amigo D. Vicente Zapata, que como digimos oportunamente, ha sido repuesto en dicho destino.

Hoy 27, se abrirá en la caja de la Administración económica de esta provincia, el pago del mes de abril, á las clases pasivas de la misma.

Cuya noticia nos apresuramos á transmitir con gusto á los interesados.

El día 17 del presente mes ingresaron en la Caja de ahorros de Alcoy, 3934 rs. por 84 imposiciones, y el día 24 ingresaron 3590 rs. por 85 imposiciones.

Ha sido nombrado auxiliar de la Direccion de Sanidad marítima de esta capital, D. Adolfo Craywinkel.

Segun noticias que hemos recibido de Elche, son tantos los enfermos de oftalmia que hay en aquella ciudad, que casi se puede decir que es una verdadera epidemia.

Se halla vacante la Secretaría del Juzgado municipal de esta capital.

Las solicitudes documentadas se admiten por término de quince dias á contar desde ayer.

Ha sido nombrada con fecha 22 del actual maestra supernumeraria de esta Fábrica de tabacos con 623 pesetas anuales, doña Filomena Gilabert.

Segun parte recibido en Roma, la contestacion del Vaticano á la nota diplomática de España se dividirá en dos partes.

La primera tratará la parte política.

La segunda, de la parte religiosa. Del examen y redaccion de la parte política está encargado el cardenal Antonelli con asistencia de los prelados Aguozi y Vanitelly. Monseñor Angel Pacobini examinará y redactará la parte religiosa.

En el Vaticano se ha recibido ayer un informe de monseñor Simeoni sobre la situacion actual de España.

Este informe servirá de base al Vaticano para su contestacion á la nota del gobierno español.

El Papa ha recibido en audiencia de despedida al señor de Benavides, que saldrá mañana para Paris.

En el caso, dice *El Imparcial*, de que llegara á verificarse una modificación ministerial antes de que se hiciesen las elecciones, entrarían á formar parte del ministerio dos constitucionales disidentes á mas del señor Martin Herrera, que serian, segun todas las probabilidades, los señores Santa Cruz y Alonso Martinez.

Asi al menos parece que se convino en *petit comité* y á última hora en la reunion de casa del señor Cánovas.

Algunos amigos políticos del señor Castelar le han dirigido numerosas cartas solicitando manifiestase su opinion respecto á si seria conveniente que los individuos de su partido acudiesen á las elecciones. Algunas personas que simpatizan con la política del eminente orador se declaran en esas correspondencias decididos partidarios del retraimiento, mientras otras abogan por el sistema contrario.

El señor Castelar no ha contestado aun á ninguna de estas dos indicaciones, limitándose á aconsejar que el partido republicano, como todos los demás, deben dirigir todos sus trabajos á la próxima pacificación del país.

Segun *El Imparcial*, el Sr. Salaverria ha dicho ante un círculo de amigos de la situacion, que considera indispensable la mas pronta reunion de las cortes, pues si hasta la actualidad ha podido ir viviendo la Hacienda por medio de expedientes, ya es imposible arbitrar recursos sin contar con la resolucion de las Cámaras.

NOTICIAS GENERALES.

La *Gaceta* del lunes publica solo un decreto-sentencia del Consejo de Estado recaido en el pleito contencioso entablado por la sociedad minera la *Carbonera Española de Espiel y Belmez*.

Segun noticias de un colega es posible que antes de breve plazo el Gobierno disponga pasen á reforzar el ejército del Norte algunos batallones de los que se encuentran en Cataluña, toda vez que ya existen escasísimas facciones en este distrito.

El Sr. D. José Ferrer de Couto, director del *Cronista* de Nueva-York, que ha llegado á Madrid, estuvo el lunes á visitar al señor presidente del Consejo

de ministros, con quien conferenciará mañana.

El general Moriones visitó el lunes al Sr. presidente del Consejo, conferenciando con él largamente.

El día 22 llegó sin novedad á Berga el general en jefe del ejército de Cataluña, Sr. Martinez Campos, conduciendo un convoy.

Es probable que D. Federico Villava, director general de Establecimientos penales, vaya á encargarse interinamente del gobierno civil de la provincia de Barcelona, conservando el cargo que desempeña en la actualidad.

Per telégrama oficial se ha sabido que el jefe carlista Mendiri se ha presentado á indulto, en el consulado de Bayona, acompañado de sus ayudantes.

Dice un colega que es probable que en casa del señor Cánovas del Castillo se celebren periódicamente reuniones de hombres políticos como la de anteanoche.

La fragata *Blanca* saldrá á la mar en los primeros dias del mes entrante: su viaje de instrucción para los guardias marinas durará dos ó tres meses, al cabo de los cuales regresará el barco al departamento de Ferrol para recoger los jóvenes que terminen sus estudios en la fragata *Asturias*.

Parece que el teniente general y consejero de Estado Sr. Sanchez Bruga, se presenta candidato á la diputacion á Cortes por la Coruña.

En Bolsa cerró el lunes el consolidado á 15-65.

El director general de la guardia civil, Sr. Cotoner, se encuentra en la actualidad en Palma de Mallorca.

En el arsenal del Ferrol habia el viernes los siguientes buques: blindados *Vitoria*, *Numancia*, *Sagunto* y batería *Duque de Tetuan*; de madera, fragata *Blanca*, vapores *Guipúzcoa* y *Nieves*, goletas *Consuelo* y *Africa*. Además se hallaban en bahía las fragatas *Asturias*, *Esperanza* y *Mazarredo*, y en construcción la corbeta blindada *Navarra*.

Dice un colega que un parte recibido por el comité carlista de Londres afirma que D. Carlos ha nombrado ministro de la Gobernacion y Hacienda de su mitológico reino á D. Leon Galindo.

Se espera con fundamento que dentro de breves dias quedará completamente restablecida la línea férrea de Valencia á Tarragona.

Pronto quedarán completos el armamento y vestuario necesarios para los mozos de la última quinta.

Parece que el Sr. Hartzembusch va á ser propuesto para la gran cruz de Carlos III, libre de gastos.

El lunes por la mañana estuvo á presentarse al presidente del consejo de ministros el capitán general de ejército señor marqués de Novaliches.

El presidente del consejo de ministros ha estado esta tarde á última hora á devolverle la visita.

Ha ardidido en Berlin la gigantesca fonda *Kaiserhof*, no quedando mas que las paredes. No ha perecido ninguno de los viajeros que estaban en ella.

GUERRA CIVIL.

San Sebastian 23.—Los carlistas arrojaron ayer sobre esta ciudad unas 40 granadas.

No hubo ninguna desgracia personal. Las materiales fueron insignificantes.

Han desembarcado refuerzos procedentes de Galicia.

perjudicial á la sana razon, la vemos resplandecer cual diáfana antorcha en ese grandioso cuadro llamado humanidad, demostrándonos con suma elocuencia el poderoso influjo que ha ejercido y ejercerá en todos tiempos.

Grosera en su cuna, tosca cual las costumbres, ruda cual la inteligencia, fanática cual las ideas religiosas, refleja en sus versos el estado de una vida nómada y guerrera; ella canta entre fábulas misteriosas é incomprensibles, el origen de un pueblo; ella rima los triunfos, las glorias, los episodios de los combates revistiéndolos con ciertos tintes de heroísmo que despiertan el entusiasmo; ella versifica las creencias, las religiones de las tribus haciendo grabar sus preceptos en el corazón; ella suaviza la palabra, la sonrisa, la mirada, haciéndola llegar á nosotros con atractivo; ella, en fin, dulcifica los usos, hábitos y costumbres del individuo, y andando el tiempo, al crecer las necesidades con las exigencias, le perfecciona, y con ese sentimiento puro y delicado sigue los horizontes de lo porvenir para preparar las nuevas reformas, los adelantos y mejoras que la época reclama.

Al estudiar Cabanis la organizacion del hombre, y la historia esplica con suma elegancia los fenómenos del mundo moral en estas palabras: «La rima del canto y la del verso, sea que esta última dependa de la medida de las sílabas, sea que no esté fundada sino sobre su número; ó bien consista en la repetición periódica de los mismos sonidos; hace en uno y otro mas distintas las percepciones del oído y

mas fácil su recuerdo.» Y no hay duda que la rima al concentrar nuestra atencion, al deleitarnos con sus dulces armonías por medio de los sentidos, hace mas durables y variadas las percepciones, graba las ideas en el fondo de la memoria con inmutables caracteres, lleva la persuasión al ánimo, y escitándose las imágenes unas á otras hace mas fácil la repetición, y cautiva á los oyentes; razon por la cual los génius que se sintieron inspirados para pulsar la lira, lograron dominar á sus semejantes, dispusieron de su fuerza y voluntad, y hasta la mujer, ese sér débil y desgraciado de todos tiempos, y mas en los siglos de barbarie y fanatismo, alcanzó un puesto distinguido por sus trovas, como vemos entre los himnos godos y germanos.

La sociedad naciente que tuvo por norte la admiración, cantó sin duda los fenómenos de la naturaleza, la luz, la sombra, las primeras afecciones del hogar, los primeros pensamientos dejándonos de su época de transición los libros del Génesis y otras reminiscencias llenas de sencillez y sublimidad.

Después de ese período inocente y campestre, Homero cantó la edad heroica, y con ella las batallas, las pasiones, los Dioses, el saber y las virtudes de esa Grecia, envidia del mundo por sus magestuosas concepciones, dejando de este modo escrita la poesía épica.

Sojuzgada la culta Grecia por Roma, pasó la fuerza, el entusiasmo y la civilización á Italia; y Virgilio en la *Enéida*, viene á cantar la vida de un pueblo que, asimilándole al griego por seguir la *Odisea*, no

mósfera de ciertos miasmas nocivos, conquistándose el puesto que alcanzaron otros vates en aquellos dias que pasaron.

Barcelona 24.—Una espesa niebla impidió que cayese en nuestro poder el resto de la caballería carlista derrotada por los caballos del regimiento del Príncipe, los cuales, maniobrando en terreno accidentado, dieron una brillante carga.

Presentados ayer á indulto en la provincia de Gerona, 35 carlistas.

Se está fortificando activamente Bañolas.

En los registros que hacen las columnas en las comarcas que atraviesan, recogen gran cantidad de armas y municiones que tenían escondidas los carlistas, cuyo descubrimiento se debe casi siempre á la misma gente del país.

El general Martínez Campos llegó á Berga conduciendo un convoy.

Han llegado á Cervera los prisioneros cogidos en la acción de Surriquerá.

El general Blanco persiguiendo la partida de Boel, opera por la parte de Tremp.

Las presentaciones carlistas en el Principado en el día de ayer, pasan de setenta.

La diputación de esta provincia ha sido convocada para el 3 de noviembre.

Personas autorizadas creían anoche que el general Trillo emprendería en breve plazo las operaciones militares hacia las posiciones enemigas de las inmediaciones de San Sebastián.

Los jefes faciosos siguen adoptando medidas severas contra aquellos que hablen de paz. Por haberla predicado en Tolosa un sacerdote fué no hace muchos días fusilado.

En los periódicos de Tarragona correspondientes al día 23 del actual, hallamos las siguientes noticias relativas á la guerra:

Ayer se presentaron en Valls ocho carlistas armados procedentes de la facción Moore. Este cabecilla manifestó en Pont de Armentera, donde estuvo el mismo día, que lo que quería era dinero, llevándose presos á los concejales del ayuntamiento por no acceder á su petición. Los individuos de esta partida manifestaban vivos deseos de presentarse á indulto, pues están ya tan desengañados que á duras penas logran los oficiales contenerlos, apelando á las mayores violencias.

Pequeños grupos de carlistas, al mando de Josepet y Nasratat, saquearon algunas casas en la noche del 19.

Se nos ha asegurado que el general Salamanca llegará á esta ciudad de un momento á otro.

En la subinspección de cuerpos francos y rondas volantes que radica en Barcelona, reina estos días una gran actividad con objeto de organizar las fuerzas que deben defender las poblaciones que han cerrado últimamente sus puertas á los carlistas, hallándose casi nombrados todos los cuadros de oficiales pertenecientes á las fuerzas movilizadas que se han concedido á cada una de dichas poblaciones.

Hoy se decía que en dirección de San Juan de Cunillas, cerca de Torrelas de Foix, se oía un fuego bastante intenso. El coronel Vallejo con su columna se dirigía rápidamente al lugar de la acción.

Son por demás satisfactorias las noticias que recibimos de todas las poblaciones que se han armado últimamente contra los malditos restos de las partidas carlistas, que no ejercen en toda la comarca del Vallés mas que algunos secuestros y robos á manera de pequeñas partidas de ladrones, señalándose como modelos de actividad Granollers y Caldas de Montbui.

La columna Fijo de Centa batió ayer completamente en San Magin la facción

Ramonet de la Sabatera, haciéndole algunas bajas.

En Elix se hallan completamente terminadas las obras de la torre óptica y las dispuestas para emplazar la artillería, quedando completamente fortificada aquella villa y asegurada su defensa.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Milan 23.—La despedida del emperador de Alemania y del rey de Italia ha sido muy afectuosa.

Un decreto real convoca el Parlamento italiano para el 15 de Noviembre próximo.

Paris 23 (retrasado).—Carecen completamente de fundamento los rumores esparcidos en la Bolsa con intenciones siniestras.

Así lo dice el embajador turco en esta corte.

Berlin 23 (retrasado).—La fábrica de cañones Krupp ha vendido al Gobierno español veinte piezas de acero fundido destinadas al ejército del Norte.

Paris 23.—La embajada de Turquía ha publicado un aviso declarando sin fundamento los rumores alarmantes esparcidos en la Bolsa de un conflicto entre la Puerta y la Sérvia.

El Sr. Thiers ha regresado á Paris. Han llegado también los duques de Fernan-Núñez.

Roma 23.—El Papa ha recibido al embajador de España Sr. Benavides en audiencia particular.

Valparaiso 22.—Un gran incendio ha destruido casi por completo la ciudad de Iquique.

Argel 22.—La quiebra de una casa de comercio de Marsella ha sido causa de la suspensión de pagos de la de Gorgeheim de esta ciudad.

Esta quiebra ha causado muchos perjuicios en la plaza.

Barcelona 24.—La Diputación de esta provincia ha sido convocada para el 3 de noviembre.

El consolidado cerró anoche en el bolsín á 15,80 dinero y 15,82 1/2 papel.

SECCION INDIFERENTE.

GACETILLAS.

Teatro.—Como habíamos anunciado, esta noche tendrá lugar la función dedicada á la memoria del inmortal Breton de los Herreros, en la cual se pondrá en escena la preciosa comedia *Marcela ó ¿á cual de los tres?* y se leerán, en los intermedios, composiciones poéticas entre las cuales las habrá bellísimas según nos han asegurado. Esperamos que el Teatro estará muy concurrido.

Defunción.—Según leemos en un periódico de Madrid, ha fallecido en una ciudad de Andalucía la señora marquesa de Lendines, persona muy conocida y estimada en todos los círculos de la corte.

Si, como no podemos dudar, la anterior noticia se refiere á la señora doña Josefa de Estrada, esposa de nuestro distinguido amigo el señor marqués de Lendines, nos apresuramos á enviar á éste nuestro mas sentido pésame, seguros de que comprenderá la sinceridad de nuestros sentimientos.

La señora marquesa de Lendines, de la cual conservan tan gratos recuerdos todos los que tuvieron el gusto de tratarla cuando hacia los honores de la casa de su señor padre D. Francisco de Estrada, habia sabido despertar las simpatías en los círculos que frecuentaba en esta capital, y esto hace que su muerte sea muy sentida en todos ellos.

Duro, duro.—Ayer se impusieron tres multas á otros tantos vendedores de la plaza mercado por esponder géneros faltos de peso.

También se mandaron arrojar al mar varias hortalizas y verduras espuestas á la venta pública en estado de putrefacción.

El Sr. D. Carlos Chorro, teniente de alcalde de esta capital, es la autoridad que ha tomado tan enérgicas como plausibles medidas.

¡Caro, malo y falto de peso! Duro, duro.

Vacante.—Lo está la Secretaría del Ayuntamiento de Calpe, dotada con 998 pesetas anuales. Se admiten solicitudes hasta el día 26 del próximo Noviembre.

Al bello sexo.—De una revista de modas que publica nuestro estimado colega *La Iberta*, tomamos los siguientes párrafos, seguros de que serán leídos con gusto por nuestras bellas paisanas:

Empieza ahora en Paris, y está en lo más creciente de su favor, la ridícula manía de aprender latin las mujeres; todas las jóvenes del gran mundo aprenden la lengua de Tácito á la vez que la equitación y la esgrima, y para que veais, mis queridas señoras, que os afirmo una verdad, os diré que la profesora que está de moda para enseñar el latin á las señoritas en la capital de Francia es Mme. Baulanger, que vive plaza de la Magdalena, número 3. Dicha señora tiene una academia todas las noches en su casa, y durante el día va á dar lecciones á muchas casas de la grandeza; esta profesora es muy conocida y muy estimada en el Faubourg Saint-Germain dice (y según se asegura con razon) que para honrar á Dios es preciso saber hablar el idioma en el cual se le ruega, y que la lengua divina y primitiva es el latin; acaso la costumbre nos haga hallar natural el que se enseñe á las mujeres la lengua de los sabios, porque la moda todo lo puede.

Hablemos de vestidos, y dejadme que os diga, señoras mías, que la mas bella de las actrices que hoy están en ejercicio, Mlle. Tallandiera, de quien se dice deja estático á todo el que la mira, tiene en la actualidad el privilegio de atraer la atención de todo Paris, que va á admirar en *La dama de las Camelias*, no solo la mas arrebatadora Margarita Gauthier que se haya visto, sino los más deliciosos trajes que es posible imaginar.

Ya se sabe que *La dama de las Camelias* es un estudio de costumbres (francesas) tomado al vivo, que se mira como la alta expresión de la comedia humana, y que se puede vestir, según las más esquisitas elegancias de la moda el día que se representa.

Mlle. Tallandiera, que es rubia y esbelta, y como afirman todos los periódicos, de una belleza nunca vista, ni aun soñada por los poetas (así lo dicen los mejores críticos teatrales), salió en el acto primero de la obra con un traje que promovió un murmullo general de admiración: era de faya azul pálido, adornado con echarpes de tul azul bordadas con guirnalda de seda blanca: estas echarpes, guarnecidas de flecos de seda, se cruzaban mas sobre otras, sujetas con camelias blancas: el aderezo de perlas era una maravilla.

El asombro creció al ver á la actriz en el acto segundo, vestida con un traje de casa, de terciopelo negro, como no se ha visto ninguno; estaba cortado de forma princesa; al derredor del escote cuadrado, lleva una fila de conchas de encaje negro: conchas mucho mayores, mezcladas con racimos de cinta de raso negro, guarnecían toda la delantera, y el borde de las mangas á lo Luis XV: los

bolsillos de este traje, extraordinariamente bello y elegante, figuraban dos cuernos de la abundancia, formados con un plegado de raso y encaje negro: caballo recogido muy alto, con una larga flecha de oro.

En el acto tercero el vestido era de faya blanco crema, de cuerpo alto y mangas ajustadas, adornado de encajes blancos y de rosas thés.

En fin, en el cuarto, el traje de baile era de piqué de seda de color de salmon, adornado de encajes negros y de capullos de rosas de Bengala: la coraza muy larga y muy ajustada, estaba escotada en cuadro; un gran volante se plegaba bajo un cordón de capullos de rosa; un peine deslumbrador de brillantes, hacia juego con el collar y los pendientes de las mismas piedras.

Para morir, la nueva Margarita, se puso una bata de guipure blanco, forrada de raso color de paja: en lugar de la gorra blanca de cama, tan prosaica, que siempre se ha visto en los cabellos de la actriz encargada de ese papel, Mlle. Tallandiera llevaba una redecilla de encaje que dejaba escapar rizos de cabellos casi deshochos, y que dejó caer en el desasosiego de la agonía, ofreciendo á los sesudos espectadores del teatro francés una cabeza adorable y cubierta de una abundante cabellera dorada y sedosa.

Todas las damas de Paris preparan trajes semejantes á los de esta actriz encantadora, que es la Patti de la escena dramática francesa, y que ha tenido ya más proposiciones de grandes casamientos que tuvo la Nilson en Inglaterra; y eso que apuntó en tres meses veintidos peticiones á su mano.

Me despido por hoy de vosotras, señoras mías, asegurándoos que no hay ningún periódico de España que de á mis lectoras noticias más adelantadas y más verdaderas, que las que os da vuestra amiga

LA CONDESA DE VALELORES.

SECCION COMERCIAL.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el día de ayer.

ENTRADOS.

De cabotaje.

Laud San Sebastian, de 70 ts., p. F. Medina, de Santa Pola, con 76 cascos vacíos á D. G. Carratalá.

Vapor Jaime I, de 239 ts., c. G. Medina, de Palma á Ibiza, con efectos.

Vapor Guadalete, de 333 ts., c. B. Martín, de Sevilla y escala, con efectos.

Del extranjero.

Vapor Vargas, de 665 ts., c. J. Escudero, de Marsella y Barcelona, con efectos.

Vapor Darro, de 256 ts., c. F. Salomó, de Cete y Barcelona, con efectos.

DESPACHADOS.

Laud San José, de 47 ts., p. J. Vicens, para Soller, con 30.100 ks. trigo.

Vapor Jaime I, de 239 ts., c. G. Medina, para Ibiza y Palma, con efectos.

Vapor Guadalete, de 333 ts., c. B. Martín, para Barcelona y Marsella, con efectos.

Vapor Darro, de 256 ts., c. F. Salomó, para Barcelona y Cete, con efectos.

Vapor Vargas, de 665 ts., c. J. Escudero, para Cartagena y escala, con efectos.

Vapor Correo de Alicante, de 260 ts., c. T. Salinas, para Orán, con efectos.

SECCION LOCAL.

Dirección del sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

D. Ramon de Velasco y Navarro, director del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante.

Hace saber: Que el Sindicato, conforme al art. 16 del Reglamento y en virtud de reclamaciones de algunos interesados regantes, acordó en sesión de 22 del actual la inclusión y exclusión de varios individuos de la lista de electores y elegibles, así como para concurrir á juntas generales, cuyas listas quedan espuestas al público en la Secretaría de esta Dirección para los efectos que haya lugar, hasta el 6 de Noviembre próximo.

Alicante 24 de Octubre de 1875.—Ramon de Velasco.—El vocal-secretario Ramon Alberola.

El estado del Pantano en el día de hoy á las seis de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua 5 palmos.
Pared descubierta 130 idem.
De cieno 61 idem.
Entra 1 hila.
Salen 1 hila.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 21 de Octubre de 1875.—El Director, Ramon de Velasco.

REGISTRO CIVIL DE ALICANTE.

ESTADO de las anotaciones hechas en el mismo desde las doce del día 25 de Octubre hasta igual hora del 26.

DEFUNCIONES.

Total.....	3
Adultos.....	1
Niños.....	1
Niñas.....	1
Solteros.....	2
Viudas.....	1
Vindos.....	1
Casados.....	1
Casados.....	1

NACIMIENTOS.

Varones... 3 Hembras... 3

Comprende el estado anterior el caso de la población, los arrabales, los caseríos del Campello, Tabarca y Santa Faz, y las partidas rurales de Alcoraya, Burguñó, Font-Calet, Moralet, Rebolledo, Tánger, Vallonga y Verdégas.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—San Vicente.
SANTO DE MAÑANA.—Stos. Simon y Judas ap.

ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Función para hoy.—A las siete y media, la magnífica *Lou, Breton*.

La comedia en tres actos, *Marcela ó ¿á cual de los tres?*
Y el baile, *La Bella Aldeana*.
Entrada general 3 rs.

ALICANTE:

IMPRENTA DE GOSSART Y SEVA.
plaza del Progreso, 5.

SECCION DE ANUNCIOS.

COLEGIO LA EDUCACION

dirigido por

DON ANTONIO SEGURA ESCOLANO,

con la cooperacion de ilustrados profesores

calle de Bailen, 11, y de Villegas, 1,

ALICANTE.

Instrucción primaria en sus tres grados: párvulos, elemental y superior.—Asignaturas comprendidas en los estudios generales para obtener el grado de Bachiller en Artes.—Clases preparatorias para carreras especiales.—Lengua francesa.—Teneduría de libros.—Enseñanza de sordo-mudos.—Clases de adorno: caligrafía, música, piano, violin, dibujo lineal, natural, paisaje, etc.—Gimnasia higiénica etc.—Exámenes mensuales y semestrales.—ALUMNOS INTERNOS, MEDIO-PENSIONISTAS Y ESTERNOS.

Para mas pormenores, las personas que gusten podrán dirigirse al mismo Establecimiento en donde se les facilitará los prospectos, reglamentos y demás datos que solicite.

GONORREAS.

LAS CAPSULAS PERUVIANAS,

del Dr. BORRELL

son el remedio mas pronto, seguro y agradable para curar radicalmente las purgaciones y los flujos blancos por mas rebeldes ó inveterados que sean.

Para evitar engaño, debe exigirse la firma y rúbrica de BORRELL HERMANOS en los frascos y prospectos.—Se venden en las principales boticas de Alicante y su provincia á 16 rs. frasco de 75 capsulas.—Los pedidos á Borrell hermanos, farmacéuticos, Barcelona, calle del Conde del Asalto, 52.

TERCIANAS

CURACION RADICAL

CON EL

ESPECIFICO MAS.

Al anunciar mi específico no pretendo enaltecerle, dejando al buen criterio de público sus maravillosos resultados.

Tómese el medicamento como explica el prospecto que se incluye en cada caja, y con la seguridad de que, sin adonar este anuncio con falso oropel, el paciente verá recobrada su salud.

Con el fin de que todo el mundo pueda usarle, se han hecho cajas de 8 y 16 rs. Único depósito en la farmacia de D. Luis Mas y Font, Alicante, calle Mayor, núm. 4, frente al paseo de Mendez Núñez (antes de la Reina.)

Atemperantes y depurativos DE LA SANGRE.

Farmacia de Rodriguez Hernandez.

Las personas que padezcan de herpes, sarna, sarpullido, tiña, escorbuto ó manchas escorbúticas, escrófulas, tumores, úlceras, llagas, hinchazon de las glándulas, etc., etc., pueden y deben hacer uso para su pronta curacion de cualquiera de los preparados siguientes:

- Rob legitimo de Ricord.
- » de Laffeteur.
- » preparado en esta oficina.
- Panacea Swains.
- Zarpaparrilla de Bristol.
- » de Colbert.
- » preparada en esta oficina.
- Enolaturó depurativo y regenerativo de Padró.

- Pildoras de Morison.
- » de Monserrat.
- » de Haut.
- » de Brandert.
- » orientales.
- » salúíferas de Franc.
- » azucaradas de Bristol.

Todos los que se encuentran en dicha Oficina de Farmacia de D. Juan Rodriguez Hernandez, calle Mayor, núm. 22, y cuya legitimidad se garantiza.

Quincalla y bisutería.

Las personas que se dignen visitar el acreditado establecimiento de José María Parreño, Mayor, 26, en el que se ha recibido un elegante surtido, encontrarán con los mismos beneficios que ha recibido de las fábricas, los géneros siguientes:

Pendientes, medios aderezos, alfileres, pulseras, adornos para la cabeza, cinturones, ganchas para reloj, tarjeteros, sombrillas para señora en algodón, seda y raso, forradas y sin forrar, quitasoles para caballero en algodón satinado y seda, bastones, cadenas para reloj, gemelos y botonaduras, guardapolos, cigarreras con música, petacas, carteras, portiers, transparentes, juguetes, coches de mimbre de un asiento, y una infinidad de artículos.

LICOR FEBRÍFUGO DE BELLIDO,

(NÚMERO 8808)
DESCUBIERTO Y PREPARADO
POR EL FARMACEUTICO

Don José Carlos Bellido,

Plaza de Isabel II.—ALICANTE.

Este incomparable medicamento, cuyas virtudes febrífugas son generalmente conocidas del público alicantino desde el año 1871, época de su descubrimiento, ha sido siempre propinado con el mejor éxito para combatir las fiebres ó calenturas mas rebeldes, sean *coliditanas, tercianas ó cuartanas.*

Los mas felices resultados de una *curacion completa y radical* se han obtenido en los miles de casos en que se ha aplicado este benéfico medicamento, que goza hoy de una inmensa popularidad.

Léanse las instrucciones que acompañan á cada frasco para el uso de este incomparable medicamento febrífugo.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, Plaza de la Libertad. (antes de las Barcas), Alicante.

**AVISO A LAS SEÑORAS.
EN EL ACREDITADO ESTABLECIMIENTO
PALOMARES**

Mayor, núm. 10, frente al Casino.

Hallarán las señoras un elegante y sorprendente surtido de las mas afamadas casas de Paris, consistente en primorosas corbatas de variedad en clases y colores, leontinas para escote, pañuelos fichú, florentinas (alta novedad) lazos y collares de cauchú forma cadena de muchas vueltas y con medallón. Cinturones plata, piel y paja. Diademas acero, doradas y negras. Ligas de lujo. Pulseras de acero conturquesas y negras. Sortijas de oro, doblé y concha. Adornos para la cabeza, ramitos formando una lluvia de oro ó plata, agujas, plumas, lazos, flechas, peinetas, espadas, pensamientos con brillo y mate, mariposas, áncoras, margaritas, pajaritos en concha, azabache, acero, con turquesas y colores. Un bonito y variado surtido de medio-aderesos y pendientes de flecha moscas, infinidad sistema tornillo en negro, nácar dorado y oxidado. Guardapelos, cadenas, juegos croché, polvos de oro y de arroz perfumados y finisimos. Tintes para hacer el cabello completamente rubio, castaño y negro. Completo surtido de tigreras para costura y bordar. Jabones que al lavarse producen un verdadero baño de leche, y todo lo que pertenece al ramo de perfumería. Horquillas rizadas invisibles y de todas clases, y pomada francesa á 2 rs. onza. En la misma casa de estas novedades ha llegado un variado surtido de peinados hechos formas nuevas, añadidos, rellenos de crepé, bucles y tirabuzones todo de gran novedad.

CABEYURAS INTERMITENTES.

Curadas radicalmente con las *pildoras febrífugas infalibles* de Fernandez, sin recidivas ni trastornos, sin necesidad de dejar el trabajo y sin precauciones ni privaciones y aunque sea mojándose y entre nieve, calor, etc. y comiendo lo que se quiera. Son conocidas en todo el orbe y rivalizan con todos los remedios obteniendo el triunfo en el *Torneo antifebril* del sitio de Cartagena; abren el apetito, devuelven el color natural y hacen refractaria á la economía del individuo al *miasma palúdico*, evitando así el que vuelvan las calenturas. Caja para rebeldes de 81 pildoras, 24 reales. Para benignas de 40 pildoras, 12 rs., librando 27 ó 15 rs. al autor, Pablo Fernandez, Madrid, Pantojas, 6, se remiten la caja grande ó chica certificadas á vuelta de correo. Remitiendo 114 reales se mandan certificadas seis cajas grandes ó doce chicas ó tres grandes y seis chicas.—Se evacuan las consultas sobre padecimientos de intermitentes.

Madrid, farmacia general española de Pablo Fernandez Izquierdo, calle de Pantojas, núm. 6 y Calzada de Oropesa (provincia de Toledo), Viuda de Fabian Fernandez.—Torrevieja, D. Antonio Torregrosa.—Alicante, Soler, plaza de San Cristóbal, núm. 12.

Vinos y Licores del Reino y Extranjeros.

LA SOCIEDAD VINICOLA UNIVERSAL domiciliada en Madrid, CALLE DE ESPOZ Y MINA núm. 16, ha establecido espaciosas bodegas de los VINOS GENEROSOS mas apreciados y una Fábrica de Licores en que se ha hecho cuantos sacrificios han sido precisos para introducir en la misma los adelantos conocidos en el Extranjero, en esta clase de industria.

Así los particulares como los dueños de Establecimientos que quieran conocer los precios de los productos de la SOCIEDAD VINICOLA UNIVERSAL pueden dirigirse á los *Sres. Leal Calleja y Compañía*, CALLE DE ESPOZ Y MINA núm. 16, pidiéndoles las tarifas ó notas de precios de los distintos vinos y licores, en la persuasion que han de encontrar bondad en los productos, baratura tanto mayor en sus precios á medida que sea de mayor importancia el pedido.

Los vinos generosos de 1.ª los hay para provincias de 300, 160 y 80 reales arroba; y los licores del Reino á 160 reales arroba los de 1.ª y 90 los de 2.ª; y por botellas á 10 reales los de 1.ª y 6 los de 2.ª, con los descuentos correspondientes á la importancia del pedido.

Cuenta la casa con grandes existencias de toda clase de licores extranjeros que servirá en la misma forma que los anteriores por el precio marcado en sus tarifas y con la misma rebaja ofrecida para los demas géneros, atendida la importancia de los pedidos.

PERFUMERIA.

De las mas acreditadas fábricas del pais y extranjero se acaba de recibir en el establecimiento de José María Parreño, Mayor, 26, un completo y variado surtido en pomadas, jabones, extractos, aceites, agua de Colonia y vinagres y todos los artículos comprendidos en este ramo.

PASTA PECTORAL DEL DR. ANDREU.

Remedio seguro contra toda clase de tos por rebelde é incomoda que sea.

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes edades que presenta aquella enfermedad.

LA TOS ronca y fatigosa que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonales, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de tos, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas escesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta pasta pectoral.

LA TOS ferina ó de coqueluche que ataca con tanta pertinacia á los niños causándoles vómitos, desgana y hasta esputos sanguineos, se cura con esta pasta, mayormente si se le acompaña algun cocimiento pectoral y analéctico.

LA TOS catarral ó de costipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento.

Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecían semejante tos, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insufrible.

Es de advertir que muchas tisis pulmonales provienen de una simple tos, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento reúne pues virtudes positivas, para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

Se vende á 8 rs. caja en la Farmacia de su autor, Bajada de la Cárcel, núm. 6, Barcelona donde deben dirigirse los pedidos, y en Alicante en la Farmacia de D. José Carlos Bellido.

COLEGIO POLITÉCNICO DE SAN JOSE,

DIRIGIDO POR

el Pbro. D. Antonio Sanchez Alcaraz,
calle de Bailen, número 15, Alicante.

Instrucción primaria elemental y superior.—Segunda enseñanza conforme en un todo con los programas, reglamentos y disposiciones legales vigentes, que comprende los estudios generales hasta obtener el grado de Bachiller.—Estudios de aplicación á la agricultura, industria y comercio.—Clases de preparación para el ingreso en las carreras especiales del Estado, civiles y militares.—Gimnasia, Música, lenguas Francesa é Inglesa, Dibujo lineal, de paisaje, adorno y de figura.—Letra inglesa y de adorno.—Teneduría de libros y contabilidad general por partida doble.

Se admiten á la matrícula alumnos internos, medio-pensionistas y externos.—Se facilitan reglamentos y prospectos á las personas que se dignen pedirlos á la Dirección del Establecimiento.

ZARZAPARRILLA
de Bristol



EL GRAN PURIFICADOR
de la Sangre.

El remedio mas pronto y seguro para la curacion de

**Llagas Inveteradas,
Erupciones malignas,
Escofurías,
Sifilis,**

Reumatismo, y
toda clase de enfermedades provenientes de impureza de la sangre y los humores. Nunca falla en sus efectos si se usa el tiempo suficiente.

Interesante al público.—Como se hallan en venta en esta plaza unos pequeños frascos de un despreciable valor que se titula *Zarzaparrilla fórmula de Bristol*, advertimos á los consumidores que la legítima ZARZAPARRILLA DE BRISTOL DE NUEVA-YORK, universalmente conocida por sus admirables resultados, se prepara solamente en botellas grandes, de media azumbre, y en el envoltorio una magnífica lámina grabada sobre acero. ¡Cuidado con esas pequeñas botellitas que plagiando el nombre del Dr. Bristol pretenden abrogarse una reputación que no merecen!

De venta en todas las boticas y droguerías y al por mayor, señores Ferrer y Batlle, Agentes, Barcelona.

JOSÉ M.ª OLMOS,
Marmolista y Picapedrero,

S. Francisco, 7, dup.º

En este establecimiento, único en su clase en esta Capital, se acaba de recibir un buen surtido de Coronas y Medallones funebres del mejor gusto, á precios sumamente arreglados.

Las personas que gusten visitarlo, encontrarán tambien toda clase de mármoles y piedras comunes para mauseles, panteones, lápidas de todas clases, escalones, pavimentos, tableros para cómodas, consolas y mesitas de noche y varios objetos labrados sobre piedra.

VENTA.

Se vende un huerto situado en el término de San Vicente del Raspeig, llamado de la Coronela, con casa, noria, tres balsas, cercado de pared y de doce tahallas poco mas ó menos, plantado de frutales.

Para mas pormenores dirigirse á don José Jover y Boronat, plaza de S. Francisco, número 2.

VAPOR BARAMBIO.

Saldrá el dia 28 de Octubre para Almería, Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijón, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros. Consignatarios, Faes hermanos y compañía.

ANTIGUEDADES.

Se compran toda clase de objetos antiguos de algun mérito artistico, como: armas, encajes, terciopelo, damasco, alhajas, muebles, libros, porcelana, objetos de cobre, mármol, marfil, etc. etc. Calle S. Ildefonso, 1, Alicante.

Nota.—Se tratará tambien por correspondencia.

Teneduría de libros por partida doble, por don Emilio Gallur. Tercera edición.

Este interesante libro útil á cuantos se dedican á la carrera mercantil, se halla de venta al precio de 20 reales en las librerías de la señora viuda de Carratalá y de D. José Gossart, sucesor de Ibarra,

ELIXIR ANTI-REUMATISMAL

de SARRAZIN MICHEL, de AIX en Provençe (Francia).

Curacion segura y pronta de los reumatismos agudos y crónicos, como tambien de la gota, lumbago, ciática, etc., etc.—Precio: 44 r. En general basta un frasco.

Depósito en Paris, casas de MM. DORVAULT et Cª, PHILIPPE LEFRÈVRE et Cª. En Madrid, por mayor, Agencia Franco-Española, Sordo, 31; por menor en Alicante, Sres. Bellido y Juan Rodriguez Hernandez.

TINTURA PADRÓ

Para el pelo sin manchar la cutis, desde el rubio hasta el azabache.

La operacion es sumamente sencilla. Quince años de éxito infalible son la mejor garantía para el público.—Caja 18 reales. Alicante, farmacias de Soler y Rodriguez Hernandez.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

PILDORAS HOLLOWAY.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos, y fortifican la organización entera.

Las Píldoras Holloway sobrepasan entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una acción en estremo salutar en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Píldoras, con tal que al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opásculos impresos en que va envuelta cada caja del medicamento.

UNGUENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Unguento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra, la sangre forma parte de ella; circulando con el fluido vital espulsa toda partícula morbosa refrigera y limpia todas las partes enfermas y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Unguento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Unguento van acompañados de amplias instrucciones en español, relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes, por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario el **PROFESOR HOLLOWAY**, en su establecimiento central, 533, Oxford Stred: (antes 244, Stran.) Londres.

CHOCOLATES DE MATIAS LOPEZ.

FABRICA, PALMA, NUMERO 8.

Depósito central.—Puerta del Sol, 13.—Madrid.

El constante aumento del consumo que experimentan los «Chocolates de Matias Lopez» está fundado en muy pocas bases, aunque positivas, y que conviene sepa el público; éstas son:

- 1.º La casa de «Matias Lopez» estima mas su crédito que la utilidad; su credo es ganar poco y vender mucho.
- 2.º Por la anterior consideracion, en su fábrica no se elaboran chocolates cuyo precio cuesta ménos que las materias que deben entrar en su confeccion.
- 3.º Que desde la edad de quince años el Sr. «Lopez» está dedicado á la fabricacion de tan fortificante como higiénico alimento.
- 4.º En que el Sr. «Lopez» conoce y vigila hasta los más pequeños detalles de la elaboracion, consagrando exclusivamente á la fabricacion de «chocolates» completamente reparadores, á fin de que el consumidor experimente deleite con su suavidad, aroma y buen gusto.
- 5.º En que para probar si trabaja con conocimiento de causa, véase la obrita que ha escrito acerca del origen del chocolate y su fabricacion. 1864 y 1869.
- 6.º Que fué premiado en todas las exposiciones á que concurrió con medallas de oro y plata.

Para satisfacer los deseos del público, se ha puesto á la venta en casi todas las poblaciones importantes de España, donde se verán los carteles de la casa. Precios, 5, 6, 7, 8, 9, 10 y hasta 20 rs. libra, y en esta ciudad casa de los Sres. Sanchez hermanos, Prim, 19.

CAFÉS MOLIDOS

DE LA

COMPANÍA COLONIAL.

Tostado diario sin evaporacion.

CINCO CLASES

empaquetadas por 4, 8 y 16 onzas.

Quince años de nombradía y superioridad.

Depósito general calle Mayor, 18 y 20, Madrid.

Sucursal, Montera, 8.

Depósitos en Alicante: establecimiento de los Sres. Sanchez hermanos Prim, 19.

PARAGUAS.

En el establecimiento de José María Parreño, calle Mayor, núm. 26, se ha recibido un completo y variado surtido de paraguas de seda, de merino y algodón, á precios sumamente arreglados.